

# 鐵道改良專報

卷之三

「それよりの文句附を其賣ふ故系賣  
れば甘きそな價を以て此系賣を

合には政府の費用を以て其工事を負担し漸次に其償還と約束せしむるも差支ある可らず假りに税換の費用を一厘に付き二萬圓すれば全國二千圓の工事は四千萬圓にて成就す可し左まで大事に非ず斯くて港灣の整備と鐵道の改良と兩々相待て海陸交通の便利を全うするときは自から殖産興業の道も開けて商賈貿易の繁昌を見るに至る可し彼の電信電話郵便の擴張の如き國力の發達に必要な事業に相違なしと雖も海陸交通の有様を今日の儘にして單に電信郵便等の擴張と謀るは恰も神經を鋭敏にしながら手足の運動は之に伴はざるに等し發達の完全なるものに非ざれば何は免もあれ港灣の修築と鐵道の改良と國家事業の兩眼目として其實行を先にし國力の發達を全うせしめんと希望に堪へざるなり

しとて遂に千四百圓の證文を携り之を山村に渡して金は明朝までと約束して別れたが其後利三郎は山村を尋ねて金の事を聞くに山村は親切らしく彼金は既に請取りて我手中にわれども今日之を貴殿に渡せば最初一番抵當に取りし人より二番抵當に對し苦情の起らんと明白なれば暫く辛抱して時日の經過を俟可し證文の時日さへ過れば苦情と言ふも跡の祭りならずやと甚だ分別らしき話に利三郎も其氣と爲り其儘に別れなければ茲に山村は品物と地所との抵當證書二通を握り且つ四百餘點の骨董さへ預かりし儘と爲り以後に至りて此事が苦情の基とならんとは水魚の中の親友も油斷のならぬ世なりけり然るに又話説變つて上州の館林に天福寺と云ふ有名の巨刹あり其本堂の欄間は古來左甚五郎の作と稱して大切に保存し置きたる所近來靈塲大破に及んで佛法の末世と爲りたれば此欄間をば取外して仕舞置しに去る二十四年の春暮難に罹りて粉失したれば住持の靈傍は素より地下の心配も一方ならざりきつゞく



○むかしの受付